2002 — 5. Spezialschau

Im Rahmen der 2. internationalen Nordhessenschau wurde die 5. Spezialschau für die Raza Espanola Miniaturkanarien vom 09. bis 10.11.2002 durchgeführt. Der Standort dieser Spezialschau wechselt im Zweijahresrythmus von Aalen, wo die Schau 2001 stattfand, nach Nordhessen in den Ort Schauenburg/Elgershausen in der Nähe von Kassel.

Wegen den räumlichen Vorraussetzungen ist unsere Spezial Schau immer einer Vereinsschau angeschlossen und so bedanken sich die Züchter des Raza Espanola bei den Veranstaltern der Nordhessenschau, dem Verein Kanaria 1882 Kassel und Umgebung, bei seinem Vorsitzenden Jürgen Bockemühl, dem Ausstellungsleiter Volker Mihr und seinem Team dafür, das wir im Rahmen dieser Schau immer gern gesehene Gäste seien dürfen.

Die Schau unseres Raza Espanola Miniaturkanarien fand in diesem Jahr im Elgerhaus, einem Gemeindehaus der Ortschaft Schauenburg statt. Dieses Elgerhaus ist so großzügig gestaltet, dass neben der Nordhessenschau mit etwa 600 Ausstellungsvögeln der verschiedenen Arten und Bewirtung in den großen Nebenräumen sich auch die IG Raza Espanola auf der sehr großen Bühne darstellten konnte.

Nach unseren bewährten Schaurichtlinien konnte von Freitag den 08.11. 2002 von 16.00 Uhr bis 20.00 Uhr und Samstag den 09.11.2002 bis 10.00 Uhr eingeliefert werden, um danach von den Zuchtrichtern Klaus Weber und Horst Schilhabl bewertet zu werden.

In acht Ausstellungsklassen wurden 130 Raza Espanola Kanarien ausgestellt, wobei die Klasse der Lipochrom gelb intensiv mit 32 Vögel die stärkste Gruppe bildete und auch aus dieser Klasse der Champignonvogel ermittelt wurde.

Die Ausstellungsklassen im Einzelnen:

Lipochrom gelb intensiv: 32 Vögel

Lipochrom gelb 12 Vögel

Schimmel:

Lipochrom weiß: 07 Vögel
Melanin grün intensiv: 20 Vögel
Melanin grün schimmel: 14 Vögel
Gescheckt intensiv: 26 Vögel

Gescheckt schimmel: 12 Vögel

Gescheckt 07 Vögel

braun/schiefer/weiß:

Es wurden nur Einzelvögel ausgestellt und jeder Zuchtrichter hatte eine Anzahl von 60 bis 70 Tieren zu bewerten. Beim Bewerten wurden die Stärken und Schwächen der Vögel den zuschauenden Züchtern aufgezählt und erklärt. Dies wurde auf den Bewertungkarten in allen Punktzeilen dokumentiert, sodass jeder Züchter auch zum späteren Zeitpunkt die Vor- oder Nachteile seines Vogels nachlesen kann. Diese Erkenntnis könnte für den Züchter ein wertvoller Hinweis sein. Um 15.30 Uhr wurde die Bewertung mit der Ermittlung des Championvogels unter den acht Klassensiegern beendet.

Championvogel wurde ein Raza Espanola gelb intensiv mit 93 Punkten.

Das Ergebnis der Bewertung konnte sich sehen lassen. Denn nicht nur die Züchter hatten hier etwas dazu gelernt, sondern jeder hatte das Gefühl, dies war eine gute Bewertung. Bedanken müssen wir Züchter uns bei den Zuchtrichtern, die immer mehr den Raza Espanola kennen lernen und Beachtung schenken. Die Qualität der Ausstellungsvögel wird von Jahr zu Jahr immer besser, So zum Beispiel in der Klasse der Lipochrom gelb intensiv Vögel. Hier wurden von 32 Ausstellungsvögeln, 20 Vögel mit 90 Punkten oder mehr Punkten bewertet. Oder die Klasse der Melanin grün intensiv Vögel. Von 20 Ausstellungsvögeln wurden 8 Raza Espanola mit 90 oder mehr Punkten bewertet.

Dies zeigt den Weg, den die Züchter der IG Raza Espanola gehen. Denn nur im direkten Vergleich einer Spezialschau ist ein Vergleichen der eigenen Vögel mit anderen Vögeln aussagefähig und zeigt ihm die Möglichkeiten, wo er sich mit seinen Vögeln für die nächste Zuchtperiode verbessern kann.

Der Katalog, der trotz krankheitsbedingtem Ausfall von Schriftführer Emil Pestel, am Samstagabend schon fertig war, verdanken wir Züchter unserem 2. Vorsitzenden Thomas Kretschmer. Er sprang mit seinem PC kurzer Hand ein. Auch hierfür nochmals vielen Dank

Ein großes Lob muss den arbeitswilligen und kundigen Züchtern der IG für die freundliche und offene Art, mit der man miteinander umgeht, ausgesprochen werden

Der gemeinsame Züchterabend, der um 19.00 Uhr in den Bewirtungsräumen des Elgerhauses mit einem gemeinsamen Abendbrot begann und anschließend feuchtfröhlich gefeiert wurde, ist immer eine gesellige Runde, die man nicht missen möchte.

Am Sonntag den 10.11.2002 war ab 10.30 im Züchtermeeting die Vogelbesprechung ein wichtiger Punkt. Hier wurden nochmals über die Ergebnisse der Bewertung ausführlich gesprochen.

Kurz vor Schluss der Schau wurden dann noch die Sieger geehrt. Um 16.00 Uhr war die 5. Raza Spezialschau beendet

Die nächste Spezialschau findet wieder im November 2003 in Aalen statt und wir hoffen wieder viele Züchter mit ihren Raza Espanola Kanarien begrüßen zu können.

Raza Spezialschau 2003:

Die nächste Spezialschau ist am 01.11. - 02.11.2003 in 73557 Aalen Theodor Heus Gymnasium / Sporthalle Einlieferung ist am Donnerstag den 30.10.03 Richten ist am Freitag den 31.10.03

Bis dahin alles Gute.